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奧運會主辦方和參賽代表

團，歷屆都會推出奧運徽章

（Olympic Pin）。Pin 是奧運

文化的一部分，運動員、記

者、義工等，都會像集郵一樣

收集奧運 Pin。為了獲得自己

想要的Pin，「換Pin」成了文

化交流甚至與陌生人交談的活

動。

港隊代表團在媒體出發前，

也派了數個港隊吉祥物的可愛

徽章，加上今次公司也特意製

作徽章給我帶往巴黎，讓我也

能參與換Pin文化。不過對於

I 人（MBTI 內向人格）的我

來說，證件帶上的Pin都是從

香港媒體交換，又或是別人走

過來交換，到底怎樣主動開口

換 Pin， 就 如

跟明星運動員

合照一樣，是

我在運動會永遠的課題。

「換 Pin」可說是奧運場外

的傳統，各國代表團設計的徽

章亦是選手交流重點，連美國

體 操 女 王 拜 爾 斯 （Simone

Biles）今屆也帶來自己的專屬

心形徽章，成為選手們的頭號

交換目標。最近中國台北隊的

「珍珠奶茶 Pin」引起熱話，

可愛到讓各國選手搶着換，波

多黎各田徑女將史考特甚至在

抖音發文，跪求「珍奶」徽

章。

而我最想得到的，是在奧運

文 化 場 域 斯 洛 伐 克 館 內 、

「Exchange Pins」布上掛着的

橙色荷蘭小木鞋。滿心歡喜以

為「Exchange Pins」即可用自

己的徽章去換布上星羅棋布的

各國徽章，原來那些徽章是斯

洛伐克館櫃台人員交換收集而

來，即使我出動人見人愛的港

隊 Pin，也未能打動對方把荷

蘭小木鞋讓出。越得不到越想

要，期望能在接下來僅餘數天

時間，讓我能遇見掛些小木鞋

的人，發誓我會破天荒主動一

次。

這些造型精美、顏色鮮艷的

小徽章，扮演着重要角色，有

份把奧林匹克文化的美好詮

釋。

◆「換Pin」成了文化交流活動。
香港文匯報記者葉詩敏 攝
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在法蘭西體育場一眼望去，紫
色跑道如夢如幻，吸引香港田徑
運動員俞雅欣的，是跑道旁進行
的女子跳遠資格賽。以些微之差
錯失巴黎奧運資格，她這天手持
為家人購入的門票入場觀賽，看
台上的她看得投入，「沒有太大
心酸」，「對我來說，巴黎不是
一個終點，只是其中一個我追奧
運的里程碑」。
「和我預期差不多，要6米 6

這些位才能進入決賽」、「今天
的風可能時大時小，步點也比較
難控制」，這名香港女子跳遠紀
錄保持者認真分析資格賽。坐在
可容納8萬人的法蘭西體育場，
她今次的身份是一名觀眾。俞雅欣的奧運排名積分在截止前
一直在入圍邊緣徘徊，一度排在取得入場券的最後一席，惜
最終以些微之差緣盡奧運。她今年3月已為家人買定門票入
場，惟無緣在法蘭西體育場亮相。
坐在看台上，她也不禁有點百感交集，「可能見到有幾個
選手跟我自己本身的水平真的差不多，但都沒有辦法，唯有
下屆努力。」這一年多，她為了爭取奧運積分遠赴歐洲訓練
和比賽，今年幾乎每周比賽，更曾試過兩周內在波蘭、斯洛
伐克及布達佩斯作賽；離開體院在外地更要自理物理治療、
營養等場外事，加上爭取積分賽程緊密難免身心俱疲。
這名跳遠女將在去年杭州亞運勇奪銅牌後，喜極而泣說
「苦盡甘來」，這一次失落資格，她苦笑道出「一言難
盡」。「現在回想起來，整個過程真的一點也不容易，中間
有氣餒的時候，也有覺得自己很幸運的時候，也很百感交
集。最後追不到會覺得很可惜，但又未至於天塌下來。我想

專注在自己得到的東西上面，因
為只着眼失去的東西毫無意義，
幫不到自己進步」，她抖擻精神
續說：「所以看回今季有的各種
小進步，做得好的就繼續做，做
得不好的我們都努力去改進，希
望去到下一屆奧運時，我們可以
有一個更好的計劃，達到我們的
目標。」
一步一步追逐奧運，她發現原

來夢想是觸手可及，「這一年衝
奧，令我明白奧運是我可以觸摸
得到的東西，我並非發白日夢，
所以下屆有更清晰方向，知道應
怎去部署。不要因為我們是黃種
人而妄自菲薄，只要我們努力一

點，東亞的跳遠選手也有能力踏足奧運舞台，我們可以追上
世界水平，不是一定會包尾。」
訪問當天她手抱着巴黎奧運吉祥物公仔，俞雅欣表示：
「我覺得可以是一個提醒，雖然今屆去不到，但其實我都因
為這一屆學到很多東西，得到很多東西。就算去不到，對我
來說它不是一個終點，它是其中一個我追奧運的里程碑，這
個也是我曾經有追趕過的目標，也想有一個紀念。」
得失只是過程中的註腳，就像她感恩曾踏上鑽石聯賽這個

田徑殿堂，努力追逐夢想的經歷從不會白費。
「會更有決心追下屆奧運？」記者問道。「會追下去，我
想對我來說的問題是會不會再追多一屆（2032布里斯本奧
運），看看2、3年後身體狀況。」這名亞運銅牌得主滿有信
心說。
巴黎奧運即將落幕，意味她爭逐4年後洛杉磯奧運資格的

征途即將開始。

據新華社報道，巴黎奧運會田徑項目男
子200米決賽8日結束，曾在興奮劑檢查中
被發現陽性但仍獲准參賽的美國選手埃里
揚奈頓最終名列第四。雖然沒能獲得獎
牌，但奈頓仍是外界尤其是媒體關注的焦
點。眾多記者希望從奈頓口中獲得隻言片
語，卻連他的人影也沒見着。
按照賽事要求，所有運動員必須經過媒
體混合採訪區離場。當200米比賽結束後，
記者們第一時間趕往混採區並等候多時，

卻始終不見奈頓的身影。形成鮮明對比的
是，奈頓的隊友、在比賽中獲得銀牌的貝
德納雷克面對記者時大方談吐，就連新冠
檢測陽性的萊爾斯也戴着口罩向媒體介紹
了自己這幾天的遭遇，唯獨奈頓遲遲沒有
現身。當記者詢問一位美國隊的工作人員
關於奈頓的去向時，她說：「奈頓已經從
這裏走了，沒有停留。」
不僅如此，據媒體同行回憶，奈頓在路
過美國電視記者的採訪區時也是匆匆走

過，一言不發。
據央視報道，在賽後新聞發布會
上，記者向獲得銀牌的美國選手肯
尼斯貝德納雷克提問，詢問他對美
國反興奮劑機構處理奈頓案件的看
法以及是否認為這體現了公平競賽
的精神，但貝德納雷克卻以不了解
情況為由，沒有給出評論。

埃里揚奈頓在今年3月的興奮劑檢測中被檢
出世界反興奮劑機構明令禁止的藥物，但

美國反興奮劑機構（USADA）在巴黎奧運會國
內預選賽開始前突然作出決定，宣稱奈頓的陽性
結果是由運動員食用了受污染的肉類引起的，決
定不對其實施禁賽處罰，並允許他最終代表美國
參加巴黎奧運會。
世界反興奮劑機構發表聲明表示，美國反興奮
劑機構允許服用興奮劑的運動員參賽的做法明顯
違反了世界反興奮劑機構旨在保護體育競賽完整
性的規則。世界反興奮劑機構沒有批准過美國反
興奮劑機構多年來允許服用興奮劑的運動員參賽
的做法。

全球逾9成受訪者斥美破壞體育公平
調查中，90.15%的全球受訪者認為美國包庇奈
頓參加巴黎奧運會的做法嚴重破壞了體育競賽的
公平合理；96.54%的受訪者批評這是典型的「美
式雙標」做法。此外，95.63%的受訪者嚴重懷疑
美國運動員存在成規模虛假申報的情況。值得
一提的是，高達96.23%的受訪者強烈要求在
巴黎奧運會期間，提高對於美國運動員的
興奮劑檢查頻率，重樹各國對公平競賽的
信心。
肆無忌憚地「醫療豁免」、堂而皇之地
「合法使用禁藥」……越「反」越「興奮」已
經成為美國反興奮劑機構的代名詞，而這波操作
直接將國際輿論的憤怒值和不信任度拉滿。調查
中，91.61%的受訪者高度懷疑美國體育界存在系
統性的濫用興奮劑問題；95.63%受訪者呼籲世界
反興奮劑機構加大對美國相關部門的監管和督
察；95.83%的受訪者認為美國反興奮劑機構的行
為嚴重破壞了奧林匹克運動的公平與公正。

提高成績藥物在美國擁大市場
世界反興奮劑機構主席班卡指出，世界各地執
法機構批評美國是銷售和分銷提高成績藥物的巨
大市場。面對美國體育領域根深蒂固的種種「污
點」，93.85%的受訪者對2028年洛杉磯奧運會
的興奮劑檢測工作能否確保公平透明深感擔憂。
這項調查在CGTN英語、西班牙語、法語、
阿拉伯語、俄語平台發布，16小時內共有14,580
名網友參與投票並表達觀點。

香港文匯報訊 包庇、雙標、濫權……美國田徑新星埃里揚奈頓

的興奮劑風波正在加速演變成一場美國反興奮劑機構的公信力風

暴。中央廣播電視總台CGTN發布的網絡民調結果顯示，95.57%

的全球受訪者認為美國反興奮劑機構存在包庇行為，為涉興奮劑

的美國運動員開脫。

錯失巴奧資格非終點
俞雅欣：來屆方向更清晰

◆俞雅欣把巴黎奧運吉祥物公仔當作追逐資格過程的
紀念。 香港文匯報記者葉詩敏 攝
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◀貝德納雷克表示不了解有關奈頓
的問題。 央視體育截圖

◆奈頓的風波演
變成一場美國反
興奮劑機構的公
信力風暴。
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香港文匯報葉詩敏 掃碼睇片


